

# DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

**SUSCRICION EN CORDOBA.**  
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

**FUERA FRANCO DE PORTE.**  
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

**Seccion oficial.**

— La GACETA del 11 no contiene disposicion alguna de interés general.

**COMISION PRINCIPAL DE VENTAS DE BIENES NACIONALES**

Remate para el dia 11 de Julio de 1861 á las 12 de su mañana.

**Bienes de Corporaciones civiles.**

*Propios.*

*Fincas rústicas. Mayor cuantia.*

Núm. 1038 del inventario. Un pedazo de tierra calma, nombrado Gujuelo chico, que radica al sitio del mismo nombre, término de Fuente Obejuna. Se compone de 100 fanegas; ha sido tasada en 26000 tipo para la subasta.

Núm. 1039 del inventario. Otra suerte de tierra calma, nombrada umbria de los Castillejos, que radica al sitio del mismo nombre, término de Fuente Obejuna. Se compone de 120 fanegas; ha sido tasada en 30000 tipo para la subasta.

Núm. 1042 del inventario. Otra suerte de tierra, denominada Llanos de la Barraca, que radica al sitio del mismo nombre, término de Fuente Obejuna. Se compone de 210 fanegas y 2 celemines con algunas matas de monte bajo; ha sido tasada en 60000 tipo para la subasta.

Núm. 1045 del inventario. Otro pedazo de terreno que radica en la Loma de los Torilejos, término de Fuente Obejuna. Se compone de 91 fanegas y 2 celemines, con mucha parte de monte bajo; ha sido tasado en 25000 tipo para la subasta.

*Fincas rústicas. Menor cuantia.*

Núm. 1036 del inventario. Un pe-

dazo de terreno, denominado Zabardon de Maza trigo, que radica al sitio del mismo nombre, término de Fuente Obejuna. Se compone de 58 fanegas y 6 celemines; ha sido tasado en 12000 tipo para la subasta.

Núm. 1037 del inventario. Otra suerte de tierra calma, nombrada retamal de los Riscos, que radica al sitio del mismo nombre, término de Fuente Obejuna. Se compone de 30 fanegas, ha sido tasada en 7000 tipo para la subasta.

Núm. 1040 del inventario. Otra suerte de tierra calma, nombrada Casa Blanca, que radica al sitio del mismo nombre, término de Fuente Obejuna. Se compone de 56 fanegas y 6 celemines; ha sido tasada en 12000 tipo para la subasta.

Núm. 1041 del inventario. Otra haza de tierra calma, nombrada Piedras Blancas, que radica al sitio del mismo nombre, término de Fuente Obejuna. Se compone de 27 fanegas y 3 celemines; ha sido tasada en 6000 tipo para la subasta.

Núm. 143 del inventario. Otra haza de tierra, nombrada Zabardon de D. Luis, que radica en los Postueros, término de Fuente Obejuna. Se compone de 8 fanegas y 4 celemines; ha sido tasada en 2400 tipo para la subasta.

Núm. 1440 del inventario. Otra haza de tierra, nombrada Barranca Colorada, que radica al sitio del mismo nombre, término de Fuente Obejuna. Se compone de 17 fanegas y 4 celemines, con algun monte bajo; ha sido tasada en 3500 tipo para la subasta.

**BIENES DEL ESTADO.**

*Finca urbana. Menor cuantia.*

Núm. 17 del inventario. Una casa meson, sita en Fuente Obejuna, calle

Triana, núm. 55, formada sobre 675 varas cuadradas, y contiene en piso bajo, descargadero, cocina, 3 cuartos, otro id. que sirve de pajar, cuadra y corral; ha sido tasada en 4500 tipo para la subasta.

**BIENES DE CORPORACIONES CIVILES.**

*Propios.*

**SEGUNDA SUBASTA.**

*Finca urbana. Menor cuantia.*

Núm. 153 del inventario. Una casa fragua, sita en el Concejo de la villa de Espiel, formada sobre 36 varas cuadradas y contiene una sola pieza; ha sido tasada en 1100 tipo para la subasta.

Notas iguales á las insertas en números anteriores.

**Seccion de noticias.**

**NACIONALES.**

Dice *La Epoca* que al decreto creando los consejos administrativos en las provincias de Ultramar, sucederán otras medidas que vayan haciendo entrar lentamente á aquellas provincias en el goce de todos aquellos derechos y reformas que sean compatibles con su estado social.

La cosecha de seda ha sido casi nula en Castellón. Los agricultores que mejores resultados han obtenido apenas han recogido cuatro libras de seda por cada onza de simiente que han avivado; de modo que, habiéndoles costado por término medio á diez reales vellón la arroba de hoja, han experimentado una pérdida relativamente considerable. Son muchos los que han obtenido una libra y menos de seda, por onza de simiente.

Una carta de la Habana dice no sería imposible que, terminada la crisis económica porque está pasando la isla de Cuba y arreglada la organizacion de nuestra nueva Antilla, el digno general Serrano, cuya salud se halla algun tanto resentida, pida al gobierno de S. M. volver para el otoño próximo á la Peninsula.

En los momentos mismos en que una parte de la prensa europea, no sabemos con que objeto, se dá á publicar proclamas belicosas del presidente de la república haitiana contra España que son completamente falsas, el representante de Haiti en Madrid hace toda clase de esfuerzos para conseguir del gobierno de S. M. concesiones comerciales que estrechen las relaciones de aquella república con Santo Domingo y con la nacion que ha tomado á la parte española de la isla descubierta por Colon bajo el protectorado de la antigua patria comun. *La Epoca* dice que en estas conferencias del representante de Haiti con alguno de los consejeros de la corona, ha manifestado, en nombre de su gobierno, el sincero deseo de cultivar relaciones de amistad y de alianza con la España.

Se han empezado á remitir á la Casa de Moneda de Madrid, grandes cantidades de plata procedente de la indemnizacion pagada por Marruecos, para ser convertida en moneda española, que ya no da lugar alagio por su ley. Esta plata tiene alguna parte de oro; por lo que su acuñacion hasta es beneficiosa al Estado.

Es grande la actividad que reina en la nueva casa de moneda. Sin contar las gruesas cantidades de oro que se acuñan diariamente, se ha dado principio á la reacuñacion en moneda española de doscientos millones de napoleones de plata que hay reunidos en Madrid, y cuyo fu-

( 75 )

Sin embargo, un observador perspicaz pudiera haber reparado en que Alejandrina no obraba siempre con el señor de Mauvezin como con un futuro á quien se ha elegido libremente. Veíanse en ella, en algunas ocasiones, una altivez, una amargura, un desden, una especie de irritacion que daban mucho en que pensar á la señora de Fongerolles.

— ¿Tienes alguna queja del señor de Mauvezin? la dijo.

— No, contestó Alejandrina.

— Mira, niña, si no marcha todo como tu lo deseas, no tienes mas que hablar, y habrá de entenderse conmigo.

— ¡Oh! para eso basto yo! replicó.

La señora de Fongerolles la miró atentamente. La entonacion de voz de la señorita de Rosier era igual en aquel momento á la que la barenesa habia oido en varias ocasiones, y que no podia olvidar.

— ¡Algo hay! dijo para si.

Una noche en que estaban tocando y cantando, el señor de Mauvezin rogó á Alejandrina que cantase *La Cautiva de Reber*.

— ¡Es singular! replicó la jóven en voz baja y con una sonrisa cáustica; desde que se ha aficionado usted á esa melodia, se me ha hecho insoportable.

El semblante del señor de Mauvezin se turbó, mientras que la señorita de Rosier se alegraba. En aquella noche estaba radiante de belleza. Cuando llegó al lado de Evaristo, vió

( 78 )

los concurrentes se levantaron instantáneamente de sus asientos.

La señora de Fongerolles, llena de embarazo, miraba á todas partes buscando al señor de Mauvezin.

— Pero, por qué?... dijo al fin.

— ¿Por qué? replicó Alejandrina quemando en la llama de una bugia una carta que tenia en la mano. Ahora puedo olvidarlo.

FIN.

greso en el mercado aljara hasta el último rastro de una crisis metálica que no puede existir, dado que jamás ha habido en Madrid una existencia de numerario tan crecida como en el día.

Los gastos satisfechos ya en su totalidad por resultados de la guerra de Africa en toda clase de conceptos, ascienden á la suma de doscientos sesenta y seis millones de reales, según *La Epoca*. Para compensar este sacrificio han ingresado en el Tesoro ciento cuarenta millones de reales procedentes de la indemnización marroquí, y treinta millones producto de los donativos que los españoles de uno y otro hemisferio han hecho á la patria con motivo de la gloriosa lucha de Africa. Se vé por tanto que el descubierto hoy para el Tesoro por esta guerra es de noventa y seis millones de reales, existiendo mas de una fundada esperanza de que no trascurrirán muchos meses sin que el país se vea completamente indemnizado de esta pérdida.

*La Epoca* confirma lo que ha dicho *La Correspondencia*, de que el decreto declarando terminada la legislatura de 1860, apareciera en cuanto S. M. la Reina pueda rubricarle. Respecto á la legislatura de 1861, añade nuestro colega, que aunque no está fijado el día en que se empezará, es seguro de que no pasará el mes de octubre sin que esté reunido el Parlamento actual. El gobierno desea someterle desde luego los presupuestos, acompañados de la reforma de arancelas, con la mira de que aquellos queden discutidos por el Senado y el Congreso antes de fin de año.

Dice la *Correspondencia* del 11:

«Todavía no podemos decir nada nuevo de Marruecos: solo nos creemos en el caso de afirmar que la postrera resolución del gabinete en este asunto está tomada y que en llegando el momento fijado nada detendrá la acción ni el pensamiento del gobierno.»

El gobierno ha pedido los datos necesarios á las oficinas correspondientes, según dice el 11 *La España*, para confeccionar con la meditación y la actividad que la cuestión requiere la regulación de la ley de nuestra moneda con las extranjeras, la reacuñación de la moneda extranjera de oro y plata en la nacional que la opinión reclamaba, y en facilitar al Banco oportunamente para

la alteración de sus tipos de descuento, según lo exijan las necesidades del mismo.

Las 22,000 carabinas que han dicho los periodicos se han empaquetado estos días en el parque de Madrid con destino al ejército de Africa, señal á sus ojos de una próxima campaña, no han sido mas que 2,200 fosiles españoles rayados que se envían á O-uta precisamente para que el regimiento Fijo de aquella plaza cambie por buenas armas españolas sus viejas carabinas.

Hasta las tres de la tarde del 11 no se habían recibido en Madrid, noticias de Marruecos. Esto no sorprenderá á nuestros lectores, á los que ya hemos dicho que acaso la solución de este asunto podrá demorarse por algunos días.

*Las Novedades* dice que tiene en su poder hace días una manifestación del brigadier Buceta, explicando su conducta en Melilla, indicando las instrucciones que tenia, según las cuales creyó deber obrar como obró y dirigiendo además algunos cargos á los que en su opinión, no cumplieron con su deber en aquella funesta jornada.

El 9 entró en San Fernando la goleta *Santa Teresa*, y el 12 saldrá para Algeciras del mismo punto la *Concepcion*.

El 10 han llegado al Banco de España treinta millones en oro, de los que ha comprado en el extranjero, y la semana próxima vendrán los que faltan para completar los 70 millones que tiene contratados.

El 20 por la tarde saldrán de la corte para Londres, por la via de Valladolid y Santander, SS. AA. RR. los duques de Montpensier y su augusta hija la infanta doña Isabel. SS. AA. permanecerán probablemente en Inglaterra uno ó dos meses.

El ministro de Marina llegó el 8 al Ferrol á las siete de la mañana, desembarcando á las diez. En seguida inspeccionó las factorías de máquinas y la fragata *Lealtad*. El día 9 revisó el astillero y el recinto de la plaza y el 10 debia recorrer las fortificaciones de la ria.

El brigadier Buceta ha sido destinado á los órdenes del capitán general de la isla de Cuba.

La escuadra que quedará en las Antillas despues que salgan las cuatro fragatas de hélice mandadas venir á reforzar la de Algeciras, se compone de: Una goleta de hélice de 7 cañones. Dos vapores de 500 caballos y 16 cañones cada uno. Tres de 350 caballos y 6 cañones cada uno. Uno de 5 cañones, tres de 2, dos de uno, y cuatro transportes. Dos corbetas de vela 32 cañones. Cuatro bergantines de id. con 66. Y tres goletas con 11 id. A estos buques hay que añadir los que componian la antigua escuadra dominicana y que han sido incorporados á la española. Creemos, según se ha dicho, que estos buques ascienden á siete, en su mayor parte de vela.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegraficos siguientes:

Constantinopla 9.—En la segunda conferencia celebrada en casa de Ali-Bajá sobre la cuestión de Siria se cree que se ha llegado á un completo arreglo. Omer-Bajá tiene orden de tomar medidas para que los montenegrinos no continúen los asesinatos.

Se ha firmado un arreglo entre el banco de Francia y los deudores en Turquía.

Turin 9.—La *Gaceta oficial* confirma la noticia de que el rey ha mandado que el cuerpo de Cavour sea enterrado en la basílica de Lugerga, que es como el Escorial de España.

Paris 9.—El *Constitucional* de hoy anuncia que la administración de telegrafos ha ordenado que al enviar de Londres la cotización de fondos públicos le remitan también las variaciones de un día á otro. Esta medida se ha adoptado por un grave error cometido ayer anunciando un alza de un dos por ciento sobre los consolidados.

Turin 10.—Se ha abierto una suscripción en casa de los banqueros para erigir un monumento á Cavour.

Londres 10.—Los periódicos de Nueva-York interpretan la proclamación de la reina de Inglaterra como un casi reconocimiento de los Estados confederados.

Corren rumores de que las tropas

federales adelantan hacia Harpers Ferri.

La *Agencia Renter* publica las siguientes noticias de Constantinopla:

«La conferencia para los asuntos de Siria ha adoptado un proyecto definitivo relativamente al gobierno del Líbano. Habrá un solo gobernador cristiano para todo el Líbano, el cual será elegido provisionalmente por tres años. Los maronitas y los drusos tendrán respectivamente un subgobernador. Las tropas turcas ocuparán provisionalmente las vias principales.»

Londres 11.—El *Times* asegura que se ha dispuesto el envío de tres regimientos de refuerzo al Canadá.

Las noticias de Constantinopla alcanzan al 9. El gobernador cristiano que deba ponerse al frente del Líbano, será nombrado por tres años. No es condicion obligatoria que sea natural de aquel país.

Turin 11.—Aun no ha podido constituirse el nuevo ministerio. Los esfuerzos de Riccaoli para avenir las opuestas tendencias, han sido hasta ahora inútiles. Corren rumores de que Fanti, Casini, y Nattoli abandonarían el ministerio.

Liverpool 10.—La noticia que dió el *New York Herald* relativa al levantamiento del bloqueo, fué á consecuencia de haber salido de Charleston el vapor de guerra *Niagara* y entrado algunos buques extranjeros sin observacion alguna, pero según noticias de hoy por los vapores *Europa* y *Paraná*. Mimesotta está encargado del bloqueo de Charleston, y todos los demás puertos del Sur de los Estados-Unidos continúan vigorosamente bloqueados como puede juzgarse por las veinte presas que han anunciado haberse hecho hasta ahora.

Un despacho de Turin reseña en los siguientes términos el entierro del conde de Cavour: Los funerales del conde de Cavour se han verificado hoy (el 7) con una pompa casi real. Las tropas y la guardia nacional formaban en la carrera que ha llevado el cortejo fúnebre. Todas las autoridades y todos los cuerpos constituidos del Estado estaban presentes y una diputación de la marina habia llegado de Génova. Las sociedades de obreros, el comité de emigración italiana, diputaciones de las provincias, etc., seguian el carro mortuario, como tambien casi todos los habitantes de la capital. Durante la ceremonia se han hecho frecuentes disparos de artillería. Todas las casas estaban colgadas de negro.

(77)

—¿Va?... ¿Qué sucederá, pues, cuando sea tu marido?

Cuando estuvieron solos, Alejandrina abrió un cofrecillo que se veía sobre la chimenea del gabinete al cual habia conducido al señor de Mauvezin.

—Recuerda usted una carta que me escribió el año pasado, despues de la muerte de mi padre?

—¡Ah! señorita, ¡es usted cruel! replicó Anatolio.

—He recibido otra hace ocho días. Esta es de Evaristo. Hé aquí las dos... mirelas usted, y despues de haberlas leído, dígame si se puede vacilar entre ambos.

El señor de Mauvezin se estremeció cual si le hubiese picado una vibora.

—¿Es una traición! exclamó.

—Es una respuesta, contestó Alejandrina con vehemencia. Ahora puede usted permanecer todo el tiempo que guste en el castillo, en donde se halla convidado por la señora de Fongerolles; pero me conoce usted ya lo bastante para saber que nunca llevaré su nombre.

Alejandrina volvió sola al salón.

—¿Y tu marido? preguntó la baronesa.

La señorita de Rosier cogió la mano de Evaristo, y dijo:

—¡Héle aquí!

Dos gritos de alegría la contestaron y se encontró en los brazos de su hermana Luisa. Todos

(76)

que los ojos de Anatolio estaban humedecidos en llanto.

—Estoy vengada, dijo; ¡me ama!...

Evaristo solo oyó estas palabras últimas.

—Pues bien, dijo: si la quiere á usted es usted feliz!... Nada tengo que hacer aquí...

Alejandrina le envolvió en una mirada llena de dulzura.

—Quédese usted; le dijo.

Al día siguiente debia ser presentado oficialmente el señor de Mauvezin á los amigos de la familia. Habia en La Bartoche una reunion brillante y numerosa. La señorita de Rosier se presentó vestida de blanco, pero estaba mas pálida que la muselina que ceñia su talle. Lo que mas se veía en su rostro eran sus ojos que despedían un fuego singular. El señor de Mauvezin fijó en ella su mirada ansiosa cuando llegaba.

—Por fin, la dijo ofreciéndola el brazo.

—Si, por fin, contestó Alejandrina.

Su acento sorprendió á la señora de Fongerolles.

—Tienes calentura, hija mia, la dijo la baronesa.

Alejandrina, sin contestar apoyó su brazo en el de Anatolio diciéndole:

—¿Quiere usted concederme cinco minutos?

Tengo que recordarle todavía una cosa.

La señora de Fongerolles, que tenia aquella noche una alegría encantadora, la amenazó con el dedo diciendo:

La *Opinione* de Turin dice que el conde de Cavour murió con gran serenidad de espíritu y que en sus momentos de delirio pronunciaba con frecuencia estas palabras: «¡Italia! ¡Roma! ¡Venecia! ¡Napoleón!» Luego el enfermo añadía: «No quiero el estado de sitio! Italia deba regenerarse por media de la libertad! Italia no pueda perecer!» La *Armonia* dice que el conde de Cavour llamó á un confesor antes que los médicos hubiesen creído su muerte próxima. Todos los demás periódicos están contestes en que recibió todos los auxilios de la religión hallándose presente su familia. Una diputación de la municipalidad pidió que el difunto fuese enterrado en el cementerio de Turin, pero la familia no ha accedido á ello porque el conde había manifestado repetidas veces su deseo de que se le enterrase en la quinta de Sautana.

La *Gaceta de Colonia*, con referencia á noticias de Viena fecha 2 desmiendo lo anunciado por los periódicos de que el Gobierno austriaco se hallaba en negociaciones con los banqueros de la Alemania meridional para contraer un empréstito de ocho millones de florines. Háse dicho que aquel empréstito serviría para pagar los intereses del nacional que vencen en Julio; pero no se ha resultado aun si dichos intereses se pagarán en metálico ó en papel con descuento, además de que el Gobierno tiene ya depositados en el Banco cinco tres quintos millones de florines en metálico. Lo cierto es que ahora no se ha entablado negociacion alguna acerca del empréstito citado.

En un Consejo de ministros celebrado en Fontainebleau, á que asistieron además todos los miembros del Consejo privado del imperio, se acordó que inmediatamente partiera un personaje importante para Turin portador de instrucciones interesantes de Napoleon III en la crisis por que va á pasar el Piemonte. Varias sin embargo, las opiniones respecto á si el gabinete de las Tullerías reconocería explícitamente el reino de Italia, ó si reanudando sus relaciones diplomáticas bajo el mismo pie en que estaban antes con Victor Manuel, insistir en su primitivo pensamiento de la Confederacion. Lo único positivo hasta ahora es que Napoleon III habia enviado una carta autógrafa á Victor Manuel por un correo extraordinario, tan luego como se supo en Paris el fallecimiento del conde de Cavour.

Las cartas de Turin posteriores al fallecimiento del conde de Cavour, dicen que el pensamiento del baron Ricasoli, que habia aceptado el poder, era hacer entrar á Rattazzi y Lamarmora en su ministerio. El nombre del último tendria una gran significacion.

Los despachos recibidos de Constantinopla que alcanzan hasta el 2, contienen algunas noticias acerca del estado de las conferencias celebradas en el palacio del Gran Visir.

La comision internacional encargada de examinar la situacion de Siria se ha reunido en Beyrout, y ha emitido dictamen, en el cual se hallan indicados los hechos y juicios necesarios para que los diferentes Gobiernos puedan apreciar la cuestion y adoptar un plan definitivo.

En dicho documento se propone un sistema general de organizacion, y se indican las observaciones emitidas por cada uno de los individuos de la comision, los cuales se hallan conformes en la necesidad de constituir en el Líbano la unidad de gobierno, confiando el poder á un Principe cristiano.

El informe de la comision de Siria fué leído en la conferencia de Constantinopla, y ha servido de base para sus negociaciones.

Los dos puntos admitidos en Beyrout lo han sido tambien en Constantinopla; y en cuanto á la discusion de los demás, ha dado lugar á diversas observaciones, sin que hasta ahora nada se han propuesto y adoptado que sea contrario al principio de la unidad del Gobierno del Líbano.

### Gaceta.

— PARA EL OTOÑO. — En el caso de que se efectúe en los primeros dias de octubre una nueva feria en el real de la Salud, como se cree probable, parece que se celebrará en los mismos dias una ó dos corridas de toros. Si esto llega á verificarse llevará el último golpe el antiguo mercado de la Fuenfanta.

— COMO AYER DIJIMOS. — El 29 del actual, dia de San Pedro, se lidiarán seis novillos de la bica reputada ganaderia del señor D. Rafael Barbero. Los diestros que han de jugarlos serán: Espadas: Francisco Rodriguez (*Caniqui*), de Córdoba y Manuel Carrion (*Panadero*), de Sevilla. Picadores: Antonio Ceballos, Manuel Morales (*Corchado*) ambos de Sevilla, y Juan Bejarano (*Cañaleras*), de Córdoba. Banderreros: José Gomez (*Cuquillo*), Juan Madroñal (*Minuto*), de Sevilla, Rafael Molina (*Lagartijo*), Rafael Ramos (*Cañillo*), Rafael Gonzalez (*Bruñido*), Manuel Rodriguez y Francisco Sanchez (*Bebe*), de Córdoba. Los precios en sombra son: Azotea de arrastradero 100 rs. Palcos 60. Barandillas 5. Antepechos de tendido 2. Grada cubierta id. Entrada general 5. En sol: Azotea de puerta 50. Palcos 30. Entrada general 3. La funcion dará principio á las 5.

— OBRA NOTABLE. — El joven escritor D. Juan Alonso y Eguilaz está terminando, con el título de *El mundo hasta Jesucristo*, un importante trabajo literario acerca de la historia universal antigua, cuyo conocimiento es tan indispensable como antecedente necesario del de la vida material y moral de las edades modernas.

El señor Alonso narra los sucesos con claridad y economía de pormenores, atento siempre al desenvolvimiento del progreso bajo todas sus fases, presentando á cada nacion y á cada raza como creadoras de elementos particulares y propios de civilizacion, sobre cuya totalidad y conjunto se elevaron los tiempos posteriores.

— TE DEUM. — Ayer se cantó un solemne *Te Deum* en la Sta. Iglesia Catedral por el feliz alumbramiento de S. M. la Reina.

— DE FUERA VENDRÁ... — Las autoridades de esta provincia previenen la captura del súbdito francés Santiago Jacinto Alfonso Viguoniles, acusado de falsificacion de documentos de comercio y desercion del ejército francés. En todas partes cuacen habas.

— NO DESCUIDARSE. — En Villanueva y Geltrú ha habido una invasion de pesetas falsas que han hecho abrir el ojo y cerrar los bolsillos á los villanoveses. Como es fácil que las tales monedas pasen de un punto á otro y traten de introducirse en la bolsa del prógimo que se descuide, vamos á dar las señas particulares que las distinguen para que se libren de sus falsas apariencias de bondad: llevan la acuñacion del presente año; los claros entre las palabras de la leyenda apenas son marcados y parece esta toda una palabra. Las letras de *por la gracia* son mas gruesas y mal formadas que las demás; la corona del escudo está poco marcada, sus perlas son mas pequeñas y están separadas de los aros que figuran sostenerlas y sobre todo sucede que se pone amarillas frotándolas un poco fuerte.

— CONFUSION DE LENGUAS. — El teatro de Santa Redegonda, en Milan, se abri-

rá con una compañía de ópera cosmopolita. La prima donna es francesa, el tenor es ruso, el barítono griego, y el bajo español.

Dará gusto de oírlos, — si cada artista — canta en su diferente — lengua nativa — solo les falta — el que apunte las óperas — Muley-el-Abbas.

— UN ENEMIGO DEL ALMA. — Há aquí el precio medio que han tenido las carnes en esta provincia durante la primera quincena de mayo: libra de certero 1 real y 98 céntimos; de vaca 2 y 57; de tocino 4 y 29.

— A LAS BELLAS. — Uno de los adornos mas en boga para los trajes de las lisas es la greca. — La greca estuvo ya en moda años hace, pero no tantos que no podamos recordarla. Ahora se pone, generalmente, en el bajo de los vestidos, hecha con cinta de terciopelo estrecho ó con trencilla, y más especialmente con esta última en los delanteros de las faldas de piqué.

La greca propiamente dicha parece una cosa muy comun, pero admite mil variaciones. Hay grecas dobles, que encajan unas con otras, con muy buen efecto; otras cortadas en su centro; otras acompañadas de dibujos variados, y algunas colocadas al biés, en trajes mas vistosos, ó en diferentes combinaciones, de que una modista inteligente puede sacar mucho partido.

— QUE ME LAS MANDEN. — Dice un colega de la corte, que principian á circular las monedas de oro de veinte reales recientemente acuñadas, pero aunque sean muy bonitas, tienen poca aceptación por el trabajo que cuesta contarlas y la facilidad de perderlas; para obviar este inconveniente proponemos que se nos remitan cuanto antes las monedas indicadas, asegurando que no nos molestará el trabajo de contarlas con la mayor escrupulosidad y que tendremos mucho cuidado en que no sufran estravio.

— ¡QUE FELICES SERÁN! — La estadística criminal de la provincia de Vizcaya fué en el mes de mayo último la siguiente: un hombre por alboroto, un idem por robo en poblado, dos id. y una mujer por embriaguez, tres hombres y una mujer por harto. — Dichosa la provincia donde como sucede en las vascongadas son casi inútiles las cárceles!

— QUE VENGA POR ACÁ. — Dicen de Londres que en el teatro de Covent-Garden está haciendo furor la joven Adeline Patti, madrileña de nacimiento. Su juventud, pues apenas cuenta 18 años, su belleza y su géoio musical la hacen digna de esta simpatía del público, que aplaude en ella no solo lo que es, sino lo que será cuando llegue al total desarrollo de sus facultades. Ha cantado la *Lucia* con todo éxito y otras varias óperas, sin decaer en lo mas mínimo de efecto que causó las dos ó tres primeras noches.

— SECRETOS ÚTILES. — Para limpiar perfectamente la luna de los espejos, tómese almazarron muy molido y pasado por cedazo: luego se toma un pañito y se moja en agua clara y en almazarron, y se va lavando la luna. Después de seco, se pasa un lienzo limpio.

— Para quitar manchas de tinta, se toma leche de higuera y albayalde; se hace con ello una masita, y se frota la mancha suavemente.

— Si la mancha de tinta es muy leve, desaparece tambien con el zumo de cebolla blanca.

— Para conservar el calzado nuevo y flexible y con lustre, si fuese cuero, cuando los zapatos, pantuflos ó borceguies comenzaren á perder el lustre y el color, mercareis tinta de zurradores (que es la que usan para adobar las pieles); y mojado un paño de lana con esta tinta, estregareis el calzado, dejadlo enjugar; y despues estregadlos con otro paño de lana mojado en zumo de naranja, y vereis como cobran el negro

y lustre que antes tenían, tanto que más parecerán nuevos que viejos, sino fuerá por la suela que con esto no se remedia; cuya experiencia tengo hecha, renovando los borceguies y zapatos, no una vez sino muchas; porque los que tenemos poca renta y mucho gasto, hemos de ahorrar por una parte lo que gastamos por otra. (No parece sino que el autor de esta receta fué algun gaceticlero).

— Contra ratones. Procurar cojer un raton que sea grandecito, y hacer una de dos cosas: ó pelarle la cabeza y poner en ella un poco de sal molida, y dejarle ir vivo y en paz, que él se dará tal prisa á buscar guerra y ruido con su dolor y conceutura, que todos los demás mudarán de posada; ó hacer otra cosa mas fácil: star al cuello del raton, con cuerda muy fuerte, un cascabel pequeño, con el cual abuyentará los demás ratones.

— Contra moscas. Tomad un poco de miel ó harina y desbacadla en agua clara, mezclando arsenico ó rejalgary poned esta mistura en parte que las moscas puedan llegar, y vereis que ellas se quedarán patas arriba, porque en gustándole caen muertas. Guardar no llegue perro ó gallina á gustar, porque se quedarán á buscar noches.

El secretario de la redaccion,  
ISIDORO BADIA.

### Boletin religioso.

Hoy. S. Basilio el Magno, obispo, confesor y fundador.

— JUBILEO CIRCULAR. — En la iglesia auxiliar de S. Basilio.

— Tercer dia de novena en la iglesia de San Francisco: á San Antonio de Padua, á las 3 y media de la tarde: predicará D. Agustin Moreno.

— Sexto dia de octavario que la congregacion del caballero de Gracia consagra al Santísimo Sacramento en la iglesia de la Encarnacion, á las 6 de la tarde: predicará don José Merlo.

— Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de la Salud, en su iglesia.

### MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 8 de Junio. — 3 por 100 consolidado á 50.70. Al dilerido á 43 7/8. — Deuda del personal 22 40

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del dia 12 de Junio de 1864, á igual hora del 13 del mismo.

Trigo. — Fanegas 100 desde 00 á 46 rs.  
Cebada. — No hubo venta.

— Aceite dentro de la ciudad á 54 id. en los molinos á 42. Jabon blando, á 16 cuartos libra. Carne de vaca á 34 cuartos libra.

— SEVILLA 12 de Junio. En la Alhondiga. Trigo de 54 á 63. Cebada de 32 á 35 1/2. — Fuera de la alhondiga. Trigo, de 54 á 61. Cebada de 32 á 33. Habas á 47. Aceite á depósito de 46 á 48: para el consumo á 48.

— GRANADA 11. Alhondiga. Trigo de 52 á 59. — Cebada de 33 á 38. Habas de 33 á 38. Aceite de 52 á 37.

— MÁLAGA 12. — Trigo de 52 á 68. Cebada de 30 á 38. Habas de 34 á 60. Aceite de 00 á 36.

— JEREZ 10. Trigo de 54 á 64. Cebada de 28 á 36. Habas de 46 á 50.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CORDOBA. — 1864.

Imprenta y Litografia de D. Fausto Garcia Tena; calle de S. Fernando núm. 34.

# SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

## INYECCION BROU

La única que cura sin necesidad de tomar otro medicamento. Vendose en las principales farmacias del universo y en Paris por el inventor BROU, 33, rue Lafayette. (Exigir la instrucción que le acompaña.) Veinte años de éxito.

Venta únicamente por mayor dirigirse en Cádiz calle de S. Francisco núm. 13 á los Sres. Tacconnet y compañía, depositarios generales. Venta por menor, Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnación, Miguel Espinosa, Botica de San Pablo.

**-DICCIONARIO de la legislación y del enjuiciamiento criminal moderno, en lo relativo á los tribunales ordinarios, por el doctor don Nicolás Malo, catedrático del Ateneo, abogado de los reales colegios de Madrid y Zaragoza etc. Comprende. El código penal y sus aclaraciones, adiciones y modificaciones posteriores.—Tribunal correccional.—Legislación de Hacienda.—Las de las leyes de Abril de 1821.—La de competencia. Tratados internacionales modernos sobre enjuiciamiento criminal.—Condiciones de la publicación.—La obra constará de un tomo en folio menor distribuido en entregas de cuatro pliegos con 32 columnas cada uno, á 5 rs. entrega, debiéndose adelantar el importe de cinco.—Se dividirá en dos partes. La primera comprenderá el texto ó Diccionario: la segunda la parte legal. Cada entrega contendrá pliegos de una y otra, que llevarán distinta forracion. Se suscribe en la librería de don Francisco Lozano. 4-2**

### NO MAS CANAS!



**LE CHROMACOME**, tintura inapreciable descubierta por el químico William W. A. T.

Le Chromacome tinte los cabellos y la barba **EN TODOS COLORES**, y se emplea fácilmente sin perjudicar á la piel: no tiene ningún olor este producto vegetal, que es el **N&C PLUS ULTRA** de todas las tinturas empleadas hasta hoy.

Único depósito en Paris, casa de los Sres. Terreur y comp., comerciantes en cabellos, calle Montmartre núms. 117 y 119.

**PARA LA VENTA POR MAYOR**, dirigirse en Cádiz á los Sres. Tacconnet y comp. calle de S. Francisco núm. 13, depositarios generales. **Y PARA LA VENTA POR MENOR**, en Córdoba D. Diego de Raya. Sevilla Lopez Blesa y comp., droguistas. Malaga Ramon de Navas.

## Indicador Cordobes ó

sea Manual histórico topográfico de la ciudad de Córdoba. Tercera edicion aumentada considerablemente por D. Luis Maria Ramirez y de las Casas-Deza. Esta obra de absoluta necesidad para los forasteros que visitan nuestra capital, se halla de venta á 11 rs. en el despacho de la imprenta y litografía de don Fausto Garcia Tena, calle de San Fernando núm. 34.

En el mismo establecimiento se encontrará la descripción de la Iglesia Catedral de Córdoba, á 6 rs. cada ejemplar. 10-9

### IMPORTANTISIMO.

El libro del porvenir, ó sea reseña de las cincuenta carreras mas importantes, tanto civiles como militares y eclesiásticas, escrita por el abogado don Manuel de Revilla Oyuela.

En él se manifiesta á qué se reduce cada una de dichas carreras: la edad, documentos y demás requisitos que se exigen para cada una; las materias que hay que estudiar, escribiéndolas todas; las poblaciones, establecimientos y número de años en que han de hacerse los estudios; los gastos que ocasionan; los empleos á que puede aspirarse por medio de cada una, y los ascensos y sueldos correspondientes por orden de escalafón; la jubilación ó retiro, según los años de servicio; las pensiones que las viudas é hijos de los empleados civiles y militares tienen derecho á percibir, etc. etc. Se vende en la librería de don Francisco Lozano á 8 rs. ejemplar. 4-2

### -CRISTALES PLANOS.

En el establecimiento drogueria de don Bartolomé Luque, calle Almonas núm. 11, se venden cristales con mucho arreglo en sus precios, procedentes de las mejores fabricas del reino. Tambien hay un buen surtido de los llamados de Musolina, con dibujos preciosos, para evitar visillos.

### -PAPEL DE LUJO. En el

despacho de la imprenta y litografía de don Fausto Garcia Tena se ha recibido un nuevo surtido de papel de lujo francés traído directamente de la fábrica y pudiéndose realizar por lo tanto á los precios mas equitativos; así pues se encuentran cajas y paquetes de veinte cuaderillos desde 4 rs. y cajas con cien sobres desde 3 rs. en adelante. 10-5

### -ACOJIDOS. Se admite de

ganado vacuno en la dehesa del Montemolvo y se vende por el cortijo del Carrascal.

### -CASAS. Desde San Juan

próximo se arriendan las de la calle de S. Fernando núm. 100, la de Pompeyo antes alta de la Compañía núm. 1.º y el huerto denominado de la Trinidad. Su dueño vive en la calle de Letrados núm. 6

### -ESTERAS DE JUNCO.

En la plaza de la Corredera núm. 7, junto al Arco alto, hay un gran surtido de esteras de junco espendidas por el mismo fabricante á precios muy arreglados. 15-11

### -SUBARRIENDO. Se arrienda

la casa núm. 15 calle de la Paja, en la parroquia de S. Pedro. La persona que le acomode puede tratar con el arrendador en la redacción de este periódico, ó con su dueño en la casa núm. 1.º calle Candelaria.

### -CARBON DE ENCINA MUY BARATO.

En la calle de Carreteras núm. 43 se trata la venta de carbon de encina de superior calidad desde una arroba hasta 30.000 á un precio muy arreglado.

### -ARRENDAMIENTO.

Desde el día ó desde San Juan próximo se arrienda la casa núm. 80 calle de Lineros: tiene mas de 50 habitaciones cómodas y decentes, hermosos patios y un grande y alegre mirador con buenas vistas á la sierra y á la campiña de donde se domina la mayor parte de la poblacion; su dueño D. Ramon de Torres y Codes, que vive en la calle de Espartería núm. 8. 4-3

### -CUENTOS Y POESIAS

POPULARES ANDALUCES, coleccionado por Fernan Caballero: se venden en el despacho calle de San Fernando núm. 34 á 11 rs. en rústica y 12 encartonado. 6-6

### -BAÑOS. Los hidro-sulfurosos

de Santa Ella se abren al público y la temporada para el presente año empezará el primero de Julio y concluirá el 15 de Setiembre. Las personas que necesiten esplicaciones y deseen abonarse por toda la temporada, ó por un número determinado de baños, podrán dirigirse desde hoy hasta el 14 de julio próximo en Córdoba á la calle de Almonas núm. 53: despues de este día y durante la temporada al encargado en los mismos baños.

### -ARRENDAMIENTO. El del

cortijo, tierras y hacedamiento nombrado de Jaro alto situado en el término de esta capital, compuesto de 684 fanegas de tierra, se arrienda en subasta que tendrá efecto en esta misma ciudad el día 26 del mes actual de doce á una de la mañana, en la casa habitación de don Rafael Marín calle de los Sarrabias núm. 3, apoderado administrador del señor Marqués de la Granja, á quien pertenece la mayor parte de este cortijo, bajo las condiciones del pliego que desde hoy tendrá de manifiesto á los que quieran enterarse de ella.

### -LA ILITURGITANA.

Servicio acelerado de viajeros, entre Jauén, Córdoba y Sevilla.

Desde el día 14 del mes actual se estableció un servicio acelerado de viajeros entre los puntos indicados, en góndolas cómodas y elegantes de once asientos y tiros escogidos; invirtiendo en el trayecto solo 16 horas. Este servicio que su dueño lo cree una necesidad, por la comunicacion que cada día va en aumento entre estos puntos, se propone ejecutarlo con el esmero y exactitud que el público merece y el espíritu de la época reclama.

Administraciones.—Jauén, Plaza del mercado, Córdoba, calle de Carnicerías, Andujar, A Lozano del Castillo.

Nota.—En las administraciones se darán todas las esplicaciones que los viajeros exijan relativas al viaje y tarifas. 7-7



## FERRO-CARRIL DE CÓRDOBA A SEVILLA.

La marcha de los trenes desde el día 14 de Mayo es la siguiente:

Saldrá el primero de Córdoba á las 5 y 30 minutos de la mañana, y llegará á Sevilla á las 9 y 20 minutos. El segundo saldrá á las 3 y 55 minutos de la tarde y llegará á Sevilla á las 8 y 55 minutos de la noche. Los de Sevilla llegarán á Córdoba á la una de la tarde y á las 9 de la noche.

### PRECIOS DE LOS ASIENTOS.

	1.ª	2.ª	3.ª
De Córdoba á Vi-			
llarrubia. . . . .	5,20	3,90	2,34
A Almodóvar. . . . .	9,20	6,90	4,14
» Posadas. . . . .	12,80	9,60	5,76
» Hornachuelos. . . . .	16,80	12,60	7,56
» Palma. . . . .	20,80	15,60	9,36
» Peñafior. . . . .	22,80	17,10	10,26
» Lora del Rio. . . . .	30, »	22,50	13,50
» Carmona. . . . .	36,40	27,30	16,38
» Tocina. . . . .	38,40	28,80	17,28
» Brenes. . . . .	43,60	32,70	19,62
» La Rinconada. . . . .	47,60	35,70	21,42
» Sevilla. . . . .	52,40	39,30	23,58

### De Sevilla á la

Rinconada. . . . .	4,80	3,60	2,16
A Brenes. . . . .	8,80	6,60	3,96
» Tocina. . . . .	14, »	10,50	6,30
» Carmona. . . . .	16,40	12,30	7,38
» Lora del Rio. . . . .	22,40	16,80	10,08
» Peñafior. . . . .	29,60	22,20	13,32
» Palma. . . . .	31,60	23,70	14,22
» Hornachuelos. . . . .	35,60	26,70	16,02
» Posadas. . . . .	39,60	29,70	17,82
» Almodóvar. . . . .	43,20	32,40	19,44
» Villarrubia. . . . .	47,20	35,40	21,24
» Córdoba. . . . .	52,40	39,30	23,58

### Mensagerías, Galeras y Carros.

—En la administracion de las diligencias del Norte y Medio-día, calle Ambrosio de Morales núm. 3, se despachan las mensagerías aceleradas de la misma Empresa, de esta ciudad á Manzanares, no invirtiendo en el trayecto mas que 50 horas, siendo convencional el precio de asientos y arrobas.

—En el parador del Puente se despachan por D. Policarpo Vergara las galeras de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los dias pares, siendo sus precios convencionales. Admite arrobas para Málaga y su carrera.

—En el despacho de don Alfonso Maroto, calle del Potro posada de la Herradura se admiten arrobas y pasajeros para las mensagerías de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los dias pares, á precios convencionales.

—En la misma casa de D. Alfonso Maroto se despachan sus carruajes en combinacion con el ferro-carril, que harán sus salidas de Córdoba los Miércoles y Sábados para Antequera y pueblos intermedios, y entran en Córdoba, procedentes de los mismos puntos los Lunes y Jueves. Para Sevilla admite toda clase de arrobas y encargos, que saldrán de Córdoba los Martes y Viénes por el ferro-carril, y se recibirán de aquel punto los Domingos y Jueves. Tambien admite arrobas y pasajeros para Malaga, para donde saldrán los Miércoles y Sábados.

—Se ha establecido una galera de Córdoba á Montilla que hace sus salidas de esta los dias impares, se admiten arrobas y pasajeros á precios muy arreglados.

Su despacho calle del Potro, por don Alfonso Maroto.

—La empresa de mensagerías aceleradas de don Benito Ferrer, únicas de esta clase en la carrera de Madrid, ha establecido una oficina central para la percepcion y entrega de los efectos que se conducen en las mismas. Dicha oficina se halla situada en la calle de S. Fernando núm. 50 y está á cargo de D. Manuel Maria Reyes, en a cual se admiten arrobas y pasajeros á precios convencionales. Continúa su administracion principal en el campo de la Merced número 34 como punto de partida y llegada de las galeras, y tan apropósito por la proximidad á la estacion del ferro-carril. La salida de las ga-

leras es á las 5 de la mañana un dia si y otro no, invirtiendo solo 4 hasta Manzanares.

### -SUBASTA PRIVADA.

Habiéndose dispuesto por la Excm. Sra. Marquesa viuda del Salar que se proceda de nuevo al arrendamiento de los cortijos del Fontanar y Teba que son de su pertenencia, y que tenga efecto en subasta privada, se anuncia esta para el día 25 del actual y hora de las doce de su mañana en la escribanía de don José Sanchez Guerra sita en la calle de Fernando Colon número 16, bajo las condiciones que se hallan de manifiesto en dicha escribanía, cuyo acto autorizará el apoderado de S. E. que vive en Córdoba fonda de Pizzi. 4-4

### -ACOJIDOS. En la dehesa

de Campo-alto se admiten ganados acogidos desde primero de mayo próximo, y tambien se atiende para desde San Miguel en adelante. En la casa núm. 26 de la calle de los Letrados darán razon de todo.

### -LIBROS RAYADOS Y

EN BLANCO. Habiéndose establecido una máquina para rayar papel con toda perfeccion en la imprenta y litografía de don Fausto Garcia Tena, se han encontrado multitud de libros en blanco y de toda clase de rayado, los que se enagenan con la mayor equidad en su despacho calle de S. Fernando núm. 34. 10-9

### -VENTA. La de una cama

de matrimonio de álamo negro, tallada, en muy buen estado. La persona que le acomode podrá pasar á la calle de Carnicerías número 42, donde vive su dueño.

### -PERDIDA. Quien se hu-

biese encontrado una cartera que contenia dos hojas de transportes se le replica se sirva entregarla en la administracion de Diligencias del Norte y Mediodía. Fué estraviada el 10 del actual desde la esquina de la calle de la Fuente hasta el arco de la Torre de Malmuerta. 4-5

### -CASA EN VENTA. La

del núm. 14 calle Ambrosio Morales, formada sobre una superficie de 410 varas cuadradas, con agua de pié, y libre de todo gravamen. En la misma se dará razon de títulos y condiciones, y pueda verse todos los dias desde las doce de la mañana.

### -SUBARRENDAMIENTO.

Se hace desde San Juan del presente año á igual día de 1862 de la casa principal calle de Fernando Colon antes de la Ceiza núm. 22. En la cerrajería del maestro Alguacil, calle de San Fernando darán razon. 7-4

### -ARRENDAMIENTO. Des-

de San Juan en adelante el de la casa número 26 calle del Liceo, con cuatro grandes habitaciones bajas y cuatro altas, patio, pozo, pila, despensa y pila de salar, una hermosa cocina y grandes comodidades: en la casa núm. 3 por bajo de la peluquería de la cuesta de Lujan, darán razon. 2-2

### -ALMONEDA. La hay

de varios muebles, puertas, camas de hierro, y nogal, en la plazuela del Tambor núm. 1.º

### -ARRENDAMIENTO. El

de una casa núm. 30 antiguo y 21 moderno en la calle de Manriques de esta ciudad. D. Mariano Ferrer, su dueño, vive en frente de la administracion principal de Correos.

### -ALMONEDA. La hay

por ocho dias desde las nueve de la mañana á las cinco de la tarde de varios muebles en la casa núm. 13 calleja de Pedro Gimenez en la plazuela de Concha. 4-4

### -ARRENDAMIENTOS.

Desde S. Juan del corriente mes y año se arrienda una casa núm. 92 ca la Carrera del Puente, y otra núm. 9 en la calleja de San Eloy, cuya calleja está en la calle de la Palma. El arrendamiento de ambas casas se hace en la dal núm. 47 calle de Almonas. 6-1

### -ARRENDAMIENTO. Se

arrienda desde el día la casa núm. 41 calle del Liceo, con agua de pié. En la calle Corral de Bataneros, frente al horno del Cristo, darán razon. 4-1

### -VENTA. Se vende el

egostadero de la dehesa de los Majadales, quien qui tere comprarle puede avistarse con su arrendador que vive plazuela de Capuchinas número 42, de esta capital. 4-1